

Gédéon choisit ses soldats

Le livre des Juges présente Gédéon comme un personnage appelé à diriger le pays et à faire appliquer la justice et le droit. C'est aussi un homme de guerre d'une grande habileté et un stratège comme en témoigne ce récit. Pour mener la bataille, il sélectionne ses soldats sur un ordre de Dieu afin de ne garder que les plus avisés. Le critère retenu est la façon dont ces soldats boivent l'eau de la rivière. Seuls eux qui auront eu la prudence de ne pas se mettre à genoux pour boire l'eau, mais de la porter à sa bouche seront sélectionnés.

Texte biblique

Dieu fit ainsi cette nuit-là, et il y eut du sec sur la peau seule et de la rosée sur toute la terre. Jerubbaal, qui est Gédéon, se leva de bon matin, avec tout le peuple qui était avec lui ; et ils campèrent près de la source de Harod, où ils surprisent l'armée de Madian au nord de la colline de Moré, dans la vallée. Le Seigneur dit à Gédéon : Le peuple qui est avec toi est trop nombreux pour que je livre Madian entre ses mains ; Israël se glorifierait contre moi, et dirait : « C'est ma main qui m'a délivré. Maintenant, crie aux oreilles du peuple, et dis : Que celui qui est craintif et qui a peur s'en retourne et qu'il se retire aussitôt dans la montagne de Galaad ! Environ vingt-deux mille personnes du peuple s'en retourneront et il n'en resta que dix mille. Le Seigneur dit à Gédéon : Le peuple est encore trop nombreux. Fais-les descendre vers le fleuve et là je les examinerai pour toi. Celui dont je te dirai qu'il ira avec toi ira avec toi ; et celui dont je te

dirai qu'il n'ira pas avec toi n'ira pas. Il fit descendre le peuple au bord de l'eau. Le Seigneur dit à Gédéon : Celui qui lapera l'eau avec sa langue comme lape un chien sera mis à part et celui qui s'agenouillera pour boire sera mis à part. Le nombre de ceux qui lapèrent de la main à la bouche fut de trois cents hommes tout le reste du peuple s'étant agenouillé pour boire. Le Seigneur dit à Gédéon : C'est par les trois cents hommes qui ont lapé l'eau que je vous délivrerai, et je livrerai Madian entre tes mains, mais que tout le reste du peuple retourne chez lui. Ils prirent avec eux des vivres et des trompettes. Il laissa partir tous les autres israélites, chacun dans sa tente, mais il garda les trois cents hommes. Et l'armée de Madian était endormie dans la vallée. Et le Seigneur lui dit cette nuit-là : Lève-toi, descends au camp, car je l'ai livré entre tes mains. Mais si tu as peur de descendre, tu ne pourras pas le faire...



Description

La gravure traite de trois scènes différentes tout en gardant en plan central le personnage de Gédéon observant ses soldats. La lecture se fait à partir du bord supérieur de l'image où est représentée la vocation (au sens d'appel) de Gédéon. Un ange est devant lui et une peau de bête posée entre eux. Gédéon réclame en effet à l'ange une preuve que

c'est bien Dieu qui lui parle. Pour être sûr de la véracité de l'appel de Dieu, Gédéon dépose une toison sur le sol et demande à Dieu qu'elle soit couverte de rosée quand le sol est sec tout autour puis l'épreuve inverse. La scène principale concerne la sélection que fait Gédéon parmi ses soldats qui s'abreuvent à un cours d'eau. L'auteur décrit bien les deux façons de boire l'eau de la rivière.

